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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Sin presupuesto consulta a la nueva Ley de Educación: Belinda Hurtado 
La diputada Belinda Hurtado Marin señaló que no hay presupuesto para la consulta de la 
nueva Ley de Educación, por lo que se solicitará a la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) una prórroga. La legisladora local explicó que, a comparación de otros estados 
como Veracruz, no hay un recurso etiquetado para realizar las consultas correspondientes. 
Recordó que desde mayo pasado la Corte invalidó varios artículos de la nueva Ley de 
Educación, promulgada el año pasado, pero a la fecha no ha enviado la sentencia completa 
y desconocen sus alcances. “Hasta ahora, únicamente se sabe que ordenó consultarlos, 
en un término de un año a partir de la sentencia, pero después de cuatro meses todavía no 
se traza una ruta para hacerlo, porque se desconoce a cabalidad el mandato de la Corte y 
porque debido al receso legislativo, no se han instalado las comisiones unidas de 
Educación, Pueblos Indígenas y la de Atención a Personas con discapacidad”. 
 
Congreso sin fecha para consultar a comunidades Indígenas, pese a mandato de 
SCJN 
Aún es incierto cómo será aplicado el mecanismo de consulta a las comunidades 
originarias de Michoacán sobre las , sin embargo, la diputada morenista, Erendira Isauro 
Hernández, iniciativas en materia indígena aseguró que hay apertura de los 
legisladores para escuchar a sus representantes. El pasado lunes, representantes 
de comunidades Indígenas y del Colectivo Emancipaciones, se reunieron con diputadas de 
las comisiones de Pueblos Indígenas, de Asuntos Electorales y de Fortalecimiento 
Municipal con la finalidad de que se inicie la ruta de trabajo que dé cumplimiento al mandato 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre consultar a los pueblos 
originarios en torno al paquete de iniciativas presentadas en la 75 Legislatura. 
 
Presentan 111 municipios leyes de ingresos; faltaron Aquila y Coahuayana  
A excepción de Aquila y Coahuayana, los otros 111 municipios del estado presentaron en 
tiempo y forma sus leyes de ingresos para el 2023, informó el presidente de la Comisión de 
Programación, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso del Estado, Marco Polo Aguirre. 
Ambos municipios se encuentran en la zona más afectada por el sismo de magnitud 7.7 
que sacudió al estado a las 13:04 del pasado lunes, así como las mil 112 réplicas que hasta 
las 16 horas de este miércoles reportaba el Servicio Sismológico Nacional (SSN). Debido a 
la emergencia el personal de estos dos municipios no se pudo desplazar oportunamente a 
la capital michoacana para entregar físicamente los documentos, pero los enviaron vía 
electrónica y dieron aviso al Congreso del Estado. 
 
Se agravan daños en edificio del Congreso de Michoacán por sismo  
Los daños que tienen las oficinas del Congreso del Estado, conocidas como La Casona, 
ubicadas en Aquiles Serdán y Morelos, se agravaron por el sismo del pasado lunes, informó 
la presidente de la Mesa Directiva, Julieta García Zepeda. Aunque todavía no tenía la 
evaluación general de los daños ni las recomendaciones a seguir, dijo que era evidente que 
las grietas de las vigas en el desembarque de la escalera y en uno de los salones se 
abrieron más. Desde el pasado abril, un grupo del personal que labora en La Casona fue 
evacuado, pero no se hizo el apuntalamiento recomendado por el Instituto Nacional de 
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antropología e Historia (INAH), al menos en la parte visible, en el desembarque de la 
escalera, porque las oficinas y uno de los salones están clausurados.  
 
Habrá transparencia en la nueva Junta de Coordinación Política: Ernesto Núñez 
Con las modificaciones en los diputados que integran la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo), el legislador estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto 
Núñez Aguilar, auguró que se trabajará con más transparencia pues reconoció que "fue un 
primer año muy complejo". Es de recordar que al interior de la Junta llegaron como nuevas 
integrantes las diputadas Anabet Franco Carrizales, Lariza Pérez Campos, Julieta Gallardo 
Mora, Rocío Belmonte y Julieta García. "Tuvimos reunión de la Junta de Coordinación 
Política, hay más mujeres que hombres y las veo con ánimo de hacer bien las cosas. Quiero 
reconocer en Mónica Lariza y la presidenta Julieta García que traen toda la disposición de 
demostrar que se puede trabajar con mucha transparencia, con mucho diálogo, porque el 
primer año fue muy complejo", reconoció Ernesto Núñez. 
 
Boletines: 
 
Daniela de los Santos se compromete a elevar a política pública las voces de las 
niñas y niños de Michoacán 
 
La extraordinaria vida de Morelos, en la 75 Legislatura de Michoacán 
 
En revisión de Leyes de Ingresos Municipales, la prioridad es cuidar la economía de 
los ciudadanos: Eréndira Isauro 
 
La salud mental y el combate a las adicciones prioridades del Gobierno de 
Michoacán: Seyra Alemán  
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Si en 2024 las reglas son las mismas, el INE organizará “la mejor elección que 
hayamos tenido”: Lorenzo Córdova 
“La confianza ciudadana hace posible que en México se puedan organizar procesos 
electorales exitosos a pesar de los desafíos actuales de la democracia, aseguró el 
consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE)”, Lorenzo Córdova Vianello. En 
el marco de las Jornadas de Análisis, Debate Actual sobre el Marco Político Electoral, 
realizadas en la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), enfatizó que “el INE no hace las elecciones solo”, sino codo a codo con la 
ciudadanía. 
 
López Obrador violenta autonomía de poderes: Movimiento Ciudadano 
El dirigente estatal del Partido Movimiento Ciudadano, Antonio Sosa Carreño, consideró 
que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador violenta la libertad y autonomía de los 
poderes, además de que coacciona el voto de legisladores tanto en la cámara alta como en 
la baja. Lo señaló así luego de que el senador de Acción Nacional (PAN), Raúl Paz Alonzo, 
decidió unirse al grupo parlamentario de Morena en medio de la discusión de ampliación de 
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la presencia del Ejército Mexicano en las calles, así como la aprobación de la iniciativa 
morenista de la Guardia Nacional hecha por diputados federales PRI. 
 
Dirigente de Morena, niega “rasurada” de militantes en el padrón del partido 
No hay ninguna “rasurada” de militantes en el padrón del Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) ni tampoco exclusión de diputados del grupo parlamentario en el 
Congreso local, así lo aseguró el dirigente estatal del partido guinda, Juan Pablo Celis Silva. 
Pese a los señalamientos que han hecho algunos militantes y fundadores de Morena en 
torno a que la nueva dirigencia estatal excluye, discrimina y es autoritaria, porque no invita 
a la participación a todos los morenistas michoacanos en los procesos de renovación, el 
presidente del partido insistió en que desde su llegada ha estado abierto al diálogo y a la 
conciliación.  
 
Respalda PRD Michoacán postura de sus diputados y senadores contra militarización 
El Partido de la Revolución Democrática y el Grupo Parlamentario en el Senado de la 
República, frente a la discusión sobre la reforma constitucional en materia de seguridad 
pública, manifiestan a la opinión pública: Su respeto irrestricto al Ejército Mexicano y a la 
Marina Armada de México, a su personal, con el  reconocimiento a su entrega y 
profesionalismo  en cumplimiento de las funciones legales que se les han encomendado, 
incluyendo las labores de apoyo y auxilio a la población ante desastres naturales. 
 
MORENA Sospecha Que Silvano No Construyó Bien Hospitales Afectados Por Sismo 
Debido a estragos que dejó el sismo del pasado lunes 19 de septiembre, delegados de 
MORENA en Michoacán, pedirán a las autoridades del gobierno de la República, una 
investigación y saber cómo fueron empleados los recursos para las construcciones de los 
hospitales del estado que resultaron dañados, pues lamentan que estos centros de 
servicios médicos sufrieran tantos daños. Lo anterior debido a las sospechas sobre el 
manejo de recursos federales que hubo durante la administración pasada encabezada por 
Silvano Aureoles Conejo. 
 
Hospital del IMSS en Villas, oficinas del IMSS en Morelia y federalización de la nómina 
educativa, no tienen recursos asignados 
El diputado federal por Morena, Hirepan Maya Martínez, reconoció que dentro del 
presupuesto federal no viene contemplado un recurso adicional para la federalización de la 
nómina. Así como tampoco se tiene un recurso en específico para las oficinas del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el nuevo hospital de esta dependencia en Villas del 
Pedregal.Sin embargo, sostuvo que desde la federación se incrementó a todos los estados 
10 mil millones de pesos. Sobre los recursos que no están para las obras que anunciado la 
administración bedollista, agregó que aún tendrán que revisar si se etiquetaran recursos, 
ya que hasta el momento no están previstos. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Inaugura Alfredo Ramírez el Centro de Salud de Uruapan 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla inauguró el Centro de Salud de Uruapan, el cual 
beneficiará a 153 mil 270 habitantes de la región con servicios de salud de primer nivel.Para 
dicha obra se destinaron más de 50 millones de pesos, de los cuales, 42 millones de pesos 
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fueron para la construcción del inmueble, mientras que 8 millones 400 mil pesos son para 
su equipamiento. Las antiguas instalaciones operaban desde 1965, por lo que la sustitución 
de las mismas era necesaria para mejorar la atención médica que se brinda a la ciudadanía. 
 
Toma SFA acción contra falsos gestores  
Si el Gobierno de Michoacán pretende garantizar la legalidad, el orden y la estabilidad, es 
fundamental actuar y presentar resultados tangibles y de beneficio colectivo, señaló el titular 
de la Dirección Jurídica de la Secretaría de Finanzas y Administración, Sergio García Lara, 
quien dio a conocer que uno de los logros más importantes, en beneficio de la sociedad, es 
denunciar a quienes presuntamente se anuncian y ostentan como gestores de placas, 
licencias y trámites. En un comunicado se informó que el funcionario estatal se refirió, 
específicamente, a las personas y a los supuestos despachos que se anuncian y 
promueven en las redes sociales y ofrecen, por cierto monto económico, realizar gestiones 
para obtener licencias de conducir, refrendos y placas vehiculares, lo cual generalmente 
resulta fraudulento.  
 
Secum reactivó 15 recintos culturales durante el primer año de gobierno de Alfredo 
Ramírez 
En cumplimiento al desarrollo cultural que encabeza el gobernador de Michoacán, Alfredo 
Ramírez Bedolla, durante el primer año de gobierno se amplió la oferta cultural en el 
territorio michoacano a través de la reactivación de 15 centros culturales que dirige la 
Secretaría de Cultura de Michoacán (Secum). Se trata de los siguientes recintos: Centro 
Cultural Clavijero, Centro Regional de las Artes de Michoacán (CRAM), Centro Cultural 
Antiguo Colegio Jesuita y Centro Dramático de Michoacán (CEDRAM). 
 
Uruapan necesita un Hospital Regional de Especialidades: Ramírez Bedolla 
En la ciudad de Uruapan se inauguró el nuevo Centro de Salud, a fin de beneficiar a 153 
mil 270 habitantes de la región con instalaciones y servicios de salud de primer nivel. En la 
obra se invirtieron más de 50 millones de pesos, con un presupuesto de 42 millones para 
el desarrollo y construcción del inmueble y ocho millones 400 mil pesos para 
el equipamiento médico e insumos. El antiguo inmueble que operaba desde 1965, 
necesitaba actualizar y modernizar las instalaciones que se encontraban en condiciones 
precarias, para brindar una mejor atención médica a la ciudadanía. 
 
Toman campesinos SEDRUA exigen el pago inmediato de adeudos por 3 mdp 
Un grupo de obreros y campesinos michoacanos, se manifestó en las instalaciones de la 
Secretaría de Desarrollo Rural (SEDRUA), en demanda de diversos adeudos que arrastra 
la dependencia con el sector. Fue desde temprana hora que los quejosos se aglutinaron en 
las instalaciones de la institución gubernamental de la entidad, para exigir una mesa de 
diálogo con las autoridades responsables. “No nos vamos a ir hasta que nos atiendan las 
autoridades”, manifestaron los asistentes. 
 
En Zamora, Gobierno del Estado instalará el primer centro de salud mental en 
Michoacán 
El gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, dio inicio a los trabajos de rehabilitación del Centro 
de Salud “Niños Héroes” para convertirlo en el primer Centro Comunitario de Salud Mental 
y atención a las adicciones (Cecosame) de Michoacán, en el municipio de Zamora. Durante 
el arranque, el mandatario se comprometió a que este espacio sea inaugurado antes de 
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que concluya el 2022, dada la relevancia que tiene el combate a las adicciones y atención 
a la salud mental dentro del plan estatal de salud. 
 
Registra FGE 6 mil acuerdos reparatorios mediante justicia alternativa  
La Fiscalía General de Justicia del Estado (FGE) registra un total de seis mil acuerdos 
reparatorios mediante métodos de justicia alternativa, ante controversias y delitos culposos 
que mediante el diálogo entre las partes evitan llegar a judicializarse. En entrevista con 
Quadratín, en el marco de su participación en el Coloquio: La cultura de la paz y los medios 
alternativos de solución de conflictos, Marisol Moreno Álvarez, coordinadora general del 
Centro de Mecanismos Alternativos de la FGE, precisó que cada año se incrementa el 
número de controversias que evitan ser judicializadas.  
 
Entrega Bedolla Centro de Salud al pueblo de Zamora 
El gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, inauguró el Centro de Salud de Zamora que 
prestará diariamente más de 300 servicios médicos ampliados a beneficio de 87 mil 792 
pobladores. El costo total de la obra fue de 63.7 millones de pesos, de los cuales, 9 millones 
corresponden a inversión estatal en equipamiento y mobiliario, a fin de que el centro 
mantenga altos estándares de calidad. “Nuestro compromiso es garantizar el acceso a la 
salud para más michoacanos, el primer paso es resolver que haya infraestructura y atención 
temprana a cualquier padecimiento y estos centros se suman a nuestra política de 
desarrollo social”, afirmó. 
 
En septiembre, concluyen inscripciones en el Icatmi  
Este mes concluye el periodo de inscripciones del Instituto de Capacitación para el Trabajo 
del Estado de Michoacán (Icatmi), que arrancó el presente Ciclo Escolar 2022 -2023 con al 
menos 5 mil inscritos. De acuerdo con un comunicado de prensa, el Icatmi tiene cobertura 
en el 70 por ciento del estado e imparte más de 800 cursos en 21 planteles y 13 Acciones 
Móviles, además de realizar capacitaciones extramuros en 46 municipios más. La oferta del 
instituto va desde cursos de informática, inglés, asistencia ejecutiva, diseño, contaduría, 
hasta oficios técnicos como soldadura, carpintería y manualidades, estilismo e imagen, 
elaboración de alimentos y bebidas, confección industrial de ropa y aplicación de masaje-
terapia, por mencionar algunos.  
 
Inaugura Alfredo Ramírez Bedolla Centro de Salud en La Piedad 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla inauguró el Centro de Salud de La Piedad que 
atenderá a más de 47 mil 164 pobladores con servicios médicos. El mandatario detalló que 
la inversión total en este centro de salud, que tenía décadas sin ser atendido, es de 45 
millones de pesos, de los cuales, 7.5 millones los aportó la entidad para su equipamiento. 
“Este centro de salud, que brindará servicios médicos de calidad, desde consulta general 
hasta atención psicológica, hoy está completamente rehabilitado y al servicio de la 
población porque ahora el recurso sí alcanza, lo estamos aplicando con honestidad y sin 
derroche”, enfatizó el gobernador. 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
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Esperan concluir sonorización de plaza de Armas en diciembre  
En diciembre de este año se espera concluir la sonorización de la plaza de Armas, señaló 
Thelma Aquique Arrieta, secretaria de Turismo municipal. Refirió que el municipio ya cuenta 
con la aportación correspondiente, y aguarda el arribo de la participación estatal, cada una 
por 1.3 millones de pesos. Sin embargo, está posible que los trabajos arranquen con solo 
la disposición del recurso propio del municipio, para luego llevar a cabo la incorporación del 
financiamiento estatal. La meta es que para las festividades decembrinas la sonorización 
de la plaza de Armas opere en condiciones de normalidad.  
 
Continúa el avance legal para la creación del parque agroindustrial de Morelia 
Continúa el avance legal para la creación del parque agroindustrial de Morelia, señaló 
Guadalupe Herrera Calderón, secretaria de Fomento Económico. En entrevista, señaló que 
el proyecto del parque agroindustrial va bien, por lo que únicamente están esperando los 
tiempos y cubriendo los temas legales los cuales indicó no son fáciles porque se tiene que 
armar una estructura. 
 
Reforzarán operativo en establecimientos del Género C en el Centro Histórico 
Los operativos que encabeza el Ayuntamiento capitalino en bares y antros de Morelia, se 
reforzarán en el Centro Histórico, principalmente en aquellos focos rojos en los que a través 
de una bitácora, se les dará seguimiento diario. Así se acordó este miércoles en reunión 
del Gabinete encabezada por el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, en la que 
se abordó la necesidad de atender la petición del sector hotelero, quienes solicitan verificar 
el tema de ruido y la hora de cierre de establecimientos que se encuentran en el primer 
cuadro de la ciudad. 
 
Se cumple un año de la creación de nuevo bosque en antiguo relleno sanitario de 
Morelia 
El presente gobierno municipal que encabeza el alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, tiene 
como prioridad velar por temas ambientales que beneficien a las y los morelianos, por ello, 
Guillermo Marín Chávez, titular de la Secretaría de Agricultura, Desarrollo Rural y Medio 
Ambiente (SADERMA), visitó el antiguo relleno sanitario a un año de que se llevó a cabo la 
creación de un nuevo bosque en el lugar. Gracias a la coordinación y colaboración con la 
Secretaría de Servicios Públicos, a través de la Dirección de Parques y Jardines, y la 
SADERMA, en septiembre del 2021, se plantaron más de 2 mil 500 árboles de diversas 
especies como guayabos, encinos, pino michoacano, paraíso, cedro, jacarandas, 
casuarinas, entre otros. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Valoran daños en las unidades médicas del ISSSTE de Uruapan y Apatzingán  
Ante el sismo de 7.7 grados registrado este 19 de septiembre, el director general del 
Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste), Pedro 
Zenteno Santaella, informó que hasta el momento no hay daños mayores en las unidades 
médicas de la dependencia en todo el país y la atención médica no se ha detenido. En un 
comunicado se detalló que las clínicas de Apatzingán y Uruapan, en Michoacán, así como 
de Colima, sufrieron afectaciones que están siendo valoradas por las autoridades 
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correspondientes.  
 
Brinda SSM atención médica en zonas afectadas por sismo  
El Gobierno de Michoacán, encabezado por Alfredo Ramírez Bedolla desplegó a médicos 
y enfermeras del programa de Salud en Tu Familia, para que brinden atención médica a los 
habitantes de las zonas afectadas por el sismo.  De acuerdo con un comunicado de prensa, 
Coahuayana, Aquila y Coalcomán son los municipios donde la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM) desplegó a personal de Salud en Tu Familia, con unidades móviles que 
operan como consultorios médicos y con brigadas que acuden a brindar consulta hasta la 
puerta de los hogares.  En Coalcomán, la Jurisdicción Sanitaria de Apatzingán atiende con 
22 médicos, enfermeras, promotores y odontólogos a la población que requiere atención 
médica, y con el apoyo de 5 unidades móviles, con consultorios integrados que han ofrecido 
86 consultas médicas.   
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Maestros continúan llegando a escuelas donde se requiere el servicio 
Alrededor del 50 por ciento de los maestros que participaron en el reciente proceso de 
asignación de plazas ya fueron enviados a escuelas que requieren el servicio educativo, 
refrendando así el compromiso de la Secretaría de Educación del Estado (SEE) con la 
formación de las niñas, niños y jóvenes de Michoacán. Son más de 400 maestros los que 
ya recibieron su orden de adscripción para presentarse en escuelas de nivel básico, ello 
con apego a los procesos de la Unidad Estatal del Sistema para la Carrera de los Maestros 
y las Maestras (UESICAMM), mismos que han generado resistencia por parte de grupos 
que anteriormente se veían beneficiados con la venta de plazas. 
 
Lee CEDH la cartilla a escuelas que exceden disciplina  
La Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) compendió y dio a conocer los marcos 
jurídicos vigentes para entregarlo a autoridades educativas y profesores, a fin de 
recordarles sus obligaciones con el respeto al libre desarrollo de la personalidad, a la 
identidad sexo-genérica, y a la inclusión y no discriminación de niñas, niños y adolescentes. 
En la sede de la CEDH, el presidente de la Comisión, Marco Antonio Tinoco Álvarez, dio a 
conocer el Informe especial sobre la protección del interés superior de la niñez y 
adolescencia, que constituye la recopilación de normas normas ya existentes a nivel estatal, 
nacional e internacional.   
 
Exigen seguridad social maestros del Telebachillerato Comunitario   
El Palacio de Gobierno de Michoacán fue tomado por profesores pertenecientes al 
Telebachillerato Comunitario, en la búsqueda de que se les reconozcan sus derechos como 
trabajadores, ya que tienen nueve años en la marginación laboral. Si no son atendidos por 
el Gobierno del estado, mantendrán el plantón y tomarán la avenida Madero. La razón de 
tomar este inmueble, indicó David Suárez, secretario general del Sindicato de Trabajadores 
del Telebachillerato Comunitario de Michoacán, es porque buscan una mesa de trabajo con 
el propio Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla; “tenemos nueve años 
trabajando en zonas de alta y muy alta marginación sin ningún tipo de seguridad social, no 
contamos con ninguna prestación de ley”, aseguró.  
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Tras sismo, 193 escuelas de Michoacán reportan daños  
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) atiende los reportes que se han dado por 
daños en escuelas de todos los niveles a raíz del sismo con epicentro en el municipio de 
Coalcomán, así como la serie de réplicas que se han presentado. En un comunicado de 
prensa se informó que hasta el último corte hay un total de 193 planteles que han registrado 
algún grado de daño, tanto públicos como privados, y de preescolar hasta nivel superior; 
siendo las escuelas de Primaria las que mayor afectación han sufrido. De acuerdo con los 
registros en la plataforma habilitada por la Coordinación de Planeación y Evaluación 
Educativa de la SEE, un albergue fue afectado; 16 espacios de Capacitación como el Icatmi; 
así como una escuela de Educación Inicial; 34 de Preescolar; 55 de Primaria; 25 de 
Secundaria; 27 de nivel Medio Superior; y 13 de nivel Superior; todos ellos del sector 
público. 
 
Sanciones a maestros faltistas no se han concretado por asuntos jurídicos: SEE 
Aunque se anunció en semanas pasadas que se integrarían relaciones para ubicar a 
profesores faltistas en este inicio de clases, no se han podido concretar aún. De acuerdo 
con la titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Yarabi Ávila, esto es debido 
a que deben cumplirse ciertos protocolos legales, o de lo contrario, la dependencia se haría 
acreedora a consecuencias jurídicas. “No es un proceso que podamos hacer así porque se 
pueden amparar, son cuestiones jurídicas y eso lo lleva esa área, por ejemplo, ahorita 
llevamos 144 que no han podido ser notificados, y esos trámites ya están en jurídicos desde 
hace más o menos un mes”.   
 
Normalistas exigen liberación de compañeros retenidos 
Con un bloqueo en el cruce de Las Tarascas y la retención de vehículos del ayuntamiento, 
es que los estudiantes normalistas piden la liberación de cuatro de sus compañeros, 
arrestados este miércoles por la Policía Morelia. En entrevista los normalistas mencionaron 
que la detención del estudiante ocurrió en las inmediaciones del Centro de Actualización 
del Magisterio en Michoacán (CAMM), al norponiente de la ciudad. Por tanto, la solicitud de 
que sean liberados se agrega a la petición de que haya profesores capacitados en las 
escuelas normales e incremento de apoyo a prácticas profesionales, que es por lo que 
originalmente harían la movilización. 
 
Instituto Superior de Tacámbaro en conflicto por representación sindical 
El Instituto Superior de Tacámbaro está en disputa, al nombrarse 2 líderes del Sindicato de 
Trabajadores, lo que ha desembocado en el despido de 2 trabajadores, la denuncia por 
acoso sexual contra la dirección y la solicitud del gobierno estatal para que desconozca a 
la fracción que representa Arturo Pineda Ramos. En respaldo del nuevo líder del Sindicato 
Auténtico de Trabajadores, Saúl Acosta Reyes, el representante de la Asociación de 
Trabajadores del Estado de Michoacán (ATEM), Javier Maldonado Torres, llamó al gobierno 
de Michoacán a desconocer a Arturo Pineda como líder sindical al sólo tener 20 seguidores. 
 
Amaga magisterio con toma de presidencias, bancos y casetas 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) Poder de Base afirmó 
que este miércoles tomarron presidencias municipales en el todo el estado en compañía de 
padres de familia por supuestas irregularidades en la Unidad Estatal del Sistema para la 
Carrera de las Maestras y Maestros (Uesicamm). Mañana continuarán con las 
manifestaciones, pero con la toma de bancos en toda la entidad. El gremio aseguró que las 
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autoridades educativas y del estado están frenando los procesos discrecionales de dicha 
Unidad en contra de los derechos laborales y salariales. 
 
UMSNH y Conacyt se reúnen; darán continuidad a investigaciones sobre Covid 
Para dar continuidad a los proyectos realizados por investigadores y mitigar los efectos de 
la pandemia de Covid-19, este miércoles se reunieron representantes de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) y del Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (Conacyt). La institución refirió que esta tarde tuvieron un encuentro el rector 
Raúl Cárdenas Navarro y la directora general del Consejo, María Elena Álvarez Buylla 
Roces, para dar seguimiento a los proyectos de los investigadores nicolaitas. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Se abre carretera en Coahuayana, Michoacán 
Se abrió la carretera en Coahuayana, en los límites con Colima; la grieta es de más de dos 
metros de largo. Se supo por la agencia de noticias RED113 que este hecho tuvo lugar en 
la carretera 200, cerca del puente Coahuayana-Colima. Asimismo, se informó que la grieta 
abarca un carril y medio y que alcanza hasta medio metro de profundidad. En fotos y videos 
que llegaron a MIMORELIA.COM se aprecia que pobladores han colocado ramas y 
señalamientos naranja para alertar a la gente. 
 
Ya van más de mil réplicas tras sismo de 7.7 de Coalcomán, Michoacán 
Ya van más de mil réplicas tras el sismo de magnitud 7.7 del pasado lunes 19 de septiembre 
con epicentro en Coalcomán, Michoacán. El registro de réplicas lo informó el Servicio 
Sismológico Nacional en su última actualización de este miércoles. "Hasta las 10:00 horas 
del 21/septiembre/2022 se han registrado 1,001 réplicas del sismo de M 7.7 ocurrido en 
Michoacán el 19/septiembre/2022, la más grande de M 5.8", informó en un tuit. 
 
Bloquean la Uruapan-Carapan por la desaparición de un hombre 
Pobladores de Aranza, en Paracho, realizaron un bloqueo en la carretera Uruapan-
Carapan, para exigir la intervención de la Fiscalía General del Estado por la desaparición 
de un vecino de la zona. A las 12 horas de este miércoles, los pobladores de forma agresiva 
comenzaron a retener vehículos para bloquear la circulación vehicular. 
Hasta el momento, la autoridad no se ha acercado a dialogar con los inconformes, por lo 
que se desconoce hasta qué hora permanezca cerrada la vía en la zona.  
 
Capacitarán militares a Guardia Civil en atención a la población en caso de desastres 
naturales 
La Secretaría de la Defensa Nacional estará capacitando a la Guardia Civil en atención a 
la población en caso de desastres naturales, informó el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla. En ese sentido, señaló que tras el sismo de 7.7 grados en escala Richter registrado 
en Coalcomán, resaltó las acciones de las áreas de Protección Civil tanto estatal, como de 
los municipios y los comités que se encuentran en instalaciones educativas y hospitalarias, 
que ayudaron a realizar una acción rápida de reacción. De ahí, que señaló que estarán 
consolidando las acciones de Protección Civil, para lo cual van a tomar el ejemplo del 
Ejército Mexicano y su Plan DN-III-E, esto, al reconocer que no se cuenta con el personal 
suficiente para temas de emergencia. 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/135523-capacitaran-militares-a-guardia-civil-en-atencion-a-la-poblacion-en-caso-de-desastres-naturales.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/135523-capacitaran-militares-a-guardia-civil-en-atencion-a-la-poblacion-en-caso-de-desastres-naturales.html


 
 
 
 

                                                               22 de septiembre de 2022 
 
Aquila Incomunicado Y Sin Servicios Bancarios Por Sismo En Michoacán 
El municipio de Aquila será declarado “Zona de Desastre” por parte del gobierno de 
Michoacán, después del sismo con magnitud 7.7, y sus más de 900 réplicas registradas 
hasta el momento. De momento, los pobladores se encuentran sin señal de celular, ni datos 
móviles, por lo que gran parte del territorio está incomunicado, además existen derrumbes 
que dificultan el tránsito en carreteras. Esto contradice a las declaraciones del gobernador 
de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, quien aseguró que no había problemas de 
comunicación y de internet. 
 
Hay más de 300 casas colapsadas en Coahuayana: alcalde 
El alcalde de Coahuayana, Gildardo Ruiz, dio a conocer las diversas afectaciones que dejó 
el sismo de magnitud 7.7 la tarde del lunes 19 de septiembre, entre ellas, la cifra de 308 
casas colapsadas. Este miércoles, durante una etrevista a medios de comunicación, el edil 
informó que el puente que divide el estado Michoacán del estado de Colima sufrió fuertes 
afectaciones, la más evidente de ellas se percibe en forma de grietas profundas. Otros 
puentes de acceso al municipio también sufrieron daños, como el que conecta de 
Coahuayana hacia El Camalote, a tal grado que ha sido necesario desviar la circulación 
hacia rutas alternas. 
 


